

Ils se mobilisent pour défendre le patois francoprovençal

Le Dauphiné Libéré – 02 juin 2024

<https://www.ledauphine.com/culture-loisirs/2024/06/01/ils-se-mobilisent-pour-defendre-le-patois-francoprovençal-cette-langue-c-est-notre-patrimoine-a-tous>

Annecy • Ils se mobilisent pour défendre le patois francoprovençal

Samedi 1^{er} juin, une dizaine de personnes se sont symboliquement réunies devant les grilles de la préfecture, à Annecy, pour défendre le patois francoprovençal.

« Nous sommes là aujourd'hui car nous estimons qu'à l'heure actuelle, la sauvegarde, la valorisation et la diffusion de la langue savoyarde - le francoprovençal - sont en grand danger », expliquait, sur place, Régis Vachoux. Et de s'en émouvoir car « cette langue, c'est notre patrimoine à tous ! »

C'est pourquoi le président des Rbiolon (la fédération des groupes de langue francoprovençale en Savoie) et les autres manifestants demandaient deux choses : la mise en place des formations nécessaires à la préservation du dialecte (et notamment des formations « en immersion ») ainsi que la révision de l'article 2 de la Constitution, qui freine le développement des langues patoisantes en France.

D'après Régis Vachoux, environ 20 000 personnes parlent encore le francoprovençal en Pays de Savoie et 100 000 le comprennent. « Des chiffres qui vont s'étioler si on ne se mobilise pas. »

• J.-B.S.



Les adeptes du patois francoprovençal militent pour l'enseigner "en immersion", à l'image du Corse ou du Basque. Photo Le DL/Jean-Baptiste Serron